

	第 50 号	平成 30 年 11 月 12 日
	社会福祉法人元気村 夢工房翔裕園	
	〒365-0025 埼玉県鴻巣市下谷 41	
	TEL048-540-5000	FAX048-544-0050
	あおぞらベーカリー	TEL048-540-7080

### 【平成30年度中間事業報告】

平成30年度も早いもので半年が経過いたしました。当園においては基本方針に「就労できる支援体制を継続し、生産活動による利用者の職業能力開発を図る」に掲げ取り組んでおります。

就労移行支援事業においては、企業内で行う施設外就労を継続し9月までに2名が就職いたしました。下半期は合同面接会等の就職イベントがあり、就職がより身近に感じるシーズンです。日々の訓練成果を発揮していただき就職できるよう支援して参ります。

就労継続支援B型事業においては、今年4月に障害者総合福祉法が改正になり「B型事業においても就労支援を視野に入れること」となり、当園では希望者に就労支援を実施しております。その実績として9月に1名の就職者を輩出しました。

生産活動の状況ですが「元気ファーム」が4シーズン目となりました。今年度は新しい作物として「ひまわりプロジェクト」（ひまわり栽培がつなぐ福島と全国の交流事業）に参画しひまわり栽培ボランティアとなりました。8月中旬にひまわり2000本が満開を迎え見学者が予想以上に訪れ驚きました。先日ひまわりの種を収穫し（8kg）福島に送りました。この種は、現地で「ひまわり油」になります。また、他の作物として来年5月に開花予定の「チューリップ」を植えます。これにより年間で作業が途切れることなく、来園者も喜んでいただけたと考えております。

いちご栽培は、昨年と同様に利用者の方々に定植から携わって頂いております。順調に育てば年明けよりいちご狩り・パック販売を開始いたしますので皆様のお越しをお待ちしております。

玉ねぎ栽培は、埼玉県の支援から卒業し規模を縮小しましたが無事5月に約600kgを収穫し、来年収穫予定の玉ねぎを10月に定植しました。

さつまいも栽培は、「さつまいも掘り体験」を募集すると満員になる状況です。

その他の生産活動（パン製造販売、受託作業）も継続しております。

下半期もご利用される方々と対話し職員一同サービス向上に努力致しますのでご指導ご鞭撻の程宜しくお願い致します。

### さつまいも掘り作業を終えて



10月7日、秋晴れの空の下、約50名のお客様が、紅あずまの収穫体験にいらっしゃいました。小さいお子さんは裸足になり土の感触を楽しんだり、カエルを捕まえたりしていました。さつまいものつるを器用に束ねてリース作りをする方もいました。また、いちごジェラートも大好評でした。

お客様の笑顔を励みとし、これからの農作業もメンバーさんと共に頑張ってください。

泥だらけになったけど、とても楽しかったです。芋ほりをする前に長く伸びたつるを切るのが、どこを切ればいいのかわからなかったり、芋の近くをシャベルで掘ったら芋を傷つけてしまったり難しかったです。でも、おたまじゃくしの形みたいな芋があったり、自分の顔くらい大きくて重たい芋があったりして面白かったです。傷ついた芋をスタッフさんが電子レンジで調理してくれて、食べたらかくかくして美味しかったから、つい沢山食べてしまいました。今度は焼き芋も食べてみたいです。Oさん

### ひまわり種収穫

ひまわりの収穫後、乾燥させたひまわりの種取り作業を、就労支援B型の利用者全員で行いました。

はじめは、どのようにひまわりの種を取っていくのか、疑問でしたが、大きなたわしを使って、こすりながら、取ることが出来ました。メンバーは、1人1人、福島の復興に思いをはせ、助力出来るように、一生懸命取り組みました。Hさん



ひまわりの種の収穫作業は湿っている所があってタワシで種を取ろうとしても難しくとれなく大変でした。乾燥している所は綺麗にとれてとても気持ちよく取れました。みんな一生懸命頑張って作業をしていたのでダンボール一杯約8kgに種を収穫する事が出来ました。Oさん

## 合同説明会に参加して

秋も一段と深まるころ移行ではウォーキングを再開しました！  
近隣の公園まで散歩した後は鬼ごっこやドッジボールなどをして楽しく体力づくりをしています。  
さて、10月12日(金)に県央障害者就職面接会が大宮ソニックシティで開催されました。今回は就職活動の勉強を兼ねて移行のメンバー全員で行ってきました。  
普段着慣れないスーツや靴ということもあり準備の段階から緊張する姿も見受けられました。会場は大勢の人で埋め尽くされ面接を受ける場所と控え室がホワイトボードで半分に仕切られています。面接を受けるメンバーさんは緊張しながらも自分の順番を待ち本番を迎えていました。見学するメンバーさんは人混みに圧倒されながらも、自分が面接を受けることを想像しながら全体の様子を見ていたようです。このような機会を通して少しでも自身の面接の時に役立つことがあることを願っています。

10月12日(金)曜日の日に、県央障害者就職面接会が、大宮ソニックシティビルでありました。移行のメンバーからは2名が、面接を受けました。そんな姿を見て、自分も出来る限り早く企業面接を受け就職を目指したいと思いました。 Aさん



## パン販売

9月29日(土)にあたご公民館にて、パン販売を行いました。  
夢工房翔裕園では、本格的なわたあめ作り機を導入しました。  
この日にはじめて、わたあめを販売しました。わたあめの販売は、体験型とし、1回300円で売れ行きは上々でした。  
わたあめは、園で収穫したイチゴとブルーベリーの果汁入りの特製餡をつかって作ります。

また、9月30日(日)には、ふれあい広場にて、パンとわたあめの販売をしました。30日は台風の影響で雨が降ったりやんだりの天候で、客足も伸びなやみましたが、メンバーたちが元気な声で呼びこみをし、ほぼ売りつくしました。



## 避難訓練に参加して



先日北海道で大きな地震があり多くの被害が出ました。埼玉県でも今後いつ地震が来るかわからない状況にあるのは間違いありません。そんなときの為に避難訓練はしっかり行っていかなくてはと思います。  
今回は9月に行われた地震を想定した避難訓練について書きます。  
避難する場所や避難経路をしっかりと確認し、焦らずスムーズに非難することが重要になりますので真剣に取り組むことが大切です。

今回はメンバーの声も載せますので是非見てみてください。

地震を想定した避難訓練をしました。

まずは机の下にもぐりました。次にスタッフの指示で外に出て集まりました。私は指示通りスムーズに動けたので良かったと思いました。本当に地震がきて揺れた時にはびっくりしてスムーズに動けないと思います。本当に地震がきた時に焦らず外にスムーズに動けるようにしたいと思いました。

Kさん

## パンフレット作成について

現在パンフレットを新しく作り直そうとパソコンメンバーとパソコン担当のスタッフと共に取り組んでいます。今のパンフレットは数年前に作られたもので、パンフレットに書いてある内容も古くなってきたための作り直しになります。パンフレットに載せる写真を撮影するために協力してくれたメンバーさんもいて大変感謝しています。新しいパンフレットが完成した暁にはぜひ皆さん見てみてください。 スタッフ H

これまで、園のパンフレットは illustrator で作成してありました。内容を一部変更するためだれでも扱える Office の PowerPoint で作成しなおす事とし、制作を開始しました。

作成のポイントとしては、図形や写真が綺麗に整列していること、配色に注意することなどに特に気をつかいメンバーに作成してもらいました。印刷は最近テレビなどでコマーシャルをおこなっている会社に頼むことにしています。

もうすぐ完成する予定なので、出来上がったら是非見てください。 スタッフ F

夢工房翔裕園のパンフレットを、パソコンを使って作りました。初めてのパンフレット作りで、とても緊張しました。スタッフの助けもあり、作業が順調に進み、ようやく完成になりました。初めてにしては、よくできたと思います。今まで、地道にパソコンのスキルを高めていた成果が出たのだと思います。これからも、少しずつではありますが、体の体調と相談しながら、パソコンのスキルを高めていきたいと思っています。また、このパンフレットを見て夢工房翔裕園に通いたいという人がいたら幸いです。 Kさん